Serie de seminarios Productividad en México

El mundo está atravesando un vertiginoso proceso de cambios. Las cadenas productivas están en plena reorganización, la aparición de nuevas tecnologías digitales revoluciona permanentemente la forma de producir y hacer negocios, y las acciones para mitigar los efectos climáticos, de género y sociales de la producción son cada vez más urgentes y relevantes. En este nuevo contexto, México puede tener una gran oportunidad para recuperar su productividad y embarcarse en un proceso de crecimiento económico sostenible e inclusivo.

El Banco Interamericano de Desarrollo en México, en alianza con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, organizan este ciclo de seminarios como una invitación a contribuir al debate y enriquecer el consenso sobre cuáles son los principales problemas que el país debe resolver, y qué fortalezas debe potenciar, a fin de aprovechar las oportunidades que emergen de este favorable contexto.

Las instituciones y organismos invitados a participar incluyen (pero no se limitan a):

- Banco Mundial
- Corporación Financiera Internacional (IFC)
- Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD)
- Organización Internacional para las Migraciones (OIM)
- Organización Internacional del Trabajo (OIT)
- Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL)
- Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR)

Los seminarios se realizarán **mensualmente** de forma presencial en la oficina del Banco Interamericano de Desarrollo en México, en el piso 11 de Reforma 222. A su vez, las sesiones se transmitirán de forma online a través de Zoom. Las fechas, horarios, agendas y otros detalles se estarán compartiendo semanas antes de cada sesión.

Para cualquier consulta adicional o interés en participar, escribir a María Elena Castellanos (meleneca@iadb.org) o Paulina Silva (mpaulinas@iadb.org)





Los encuentros girarán en torno a cuatro áreas temáticas:

Ciencia, innovación y talento: las claves para un crecimiento enfocado en el bienestar

Para lograr un proceso de crecimiento sostenible, inclusivo, y con perspectiva de género, es fundamental desarrollar capacidades locales para la innovación. El talento mexicano debe potenciarse y ponerse a disposición de este objetivo, no solo en lo referente a crear conocimiento relevante para los problemas locales, sino para su difusión y adopción efectiva por parte de las empresas.

Políticas de desarrollo productivo: respuestas locales para desafíos globales

El modelo productivo de las cadenas globales de valor (CGV) se encuentra atravesando un proceso de reestructuración motivado por la creciente relevancia de los imperativos de resiliencia y sostenibilidad. Para los países, este nuevo entorno llama a dar una respuesta local a los desafíos globales de las cadenas de valor.

Sostenibilidad y resiliencia: cómo abordar los nuevos imperativos productivos

Los nuevos imperativos de sostenibilidad y resiliencia implican nuevas estrategias productivas para las empresas, a fin de poder blindarse de los shocks a los que están expuestas y lograr un impacto positivo sobre su entorno ambiental y social. Estas nuevas estrategias conllevan tanto desafíos como oportunidades para México y los países de la región.

Inclusión laboral y migración: nuevas oportunidades para incrementar la productividad

La migración es un factor clave para el derrame de conocimiento y el aumento de la productividad local. La inclusión laboral abarca grupos minoritarios pero debe también enfatizar la participación activa de las mujeres para lograr contribuir a estrategias de mejora de la productividad hasta ahora inexploradas. Para maximizar estos efectos positivos, México debe ser capaz de dar respuestas ágiles y coordinadas a los problemas actuales.







Ciencia, innovación y talento: las claves para un crecimiento enfocado en el bienestar

Jueves 14 de marzo, 2024

16:00 hrs. CDMX | 17:00 hrs. ET Evento híbrido: Piso 11, Reforma 222

Conexión en Zoom

Para lograr un proceso de crecimiento sostenible e inclusivo, es fundamental desarrollar capacidades locales para la innovación. El talento mexicano debe potenciarse y ponerse a disposición de este objetivo, no solo en lo referente a crear conocimiento relevante para los problemas locales, sino para su difusión y adopción efectiva por parte de las empresas.

POLÍTICAS DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E 16:00-16:40 INNOVACIÓN PARA UN DESARROLLO INCLUSIVO

> Gonzalo Rivas, Jefe de la División de Competitividad, Tecnología e Innovación, BID

CAPITAL HUMANO Y CONOCIMIENTO: STEM Y SU PAPEL 16:40-17:20 EN EL CAMBIO TECNOLÓGICO Y LA INNOVACIÓN

> Alison Regan Cathles, Especialista Senior de Sector de la División de Competitividad, Tecnología e Innovación, BID

NEARSHORING: OPORTUNIDADES PARA AMÉRICA 17:20-18:00 LATINA Y EL CARIBE

> Carlos Zafra, Economista Senior para la Región de América Latina y el Caribe, Corporación Financiera Internacional (IFC)

Modera: Agustín Filippo, Economista Líder, BID



